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ないかもしれません。神社やお寺などはイヤシロチを選んで建てたとも言われ

ており、今でいうパワースポットのような場所と考えると近いかもしれません。 

簡単な見分け方としては、森林・街路樹・生垣などの生育の良い場所を線で

つなぎ、線どうしが交わる点が「イヤシロチ」、その逆が「ケカレチ」といいま

す。イヤシロチでは環境に電気が‘高密度’に‘バランスよく’存在するため、植物

がよく育ち、居住にも適した場所になります。ケカレチでは電気の密度やバラン

スがよくないために居住や耕作地には適さず、酸化・腐敗しやすくなります。 

土地には地域によって、適正な地磁気の値があります。しかし、昨今の過度な

開発や、地下建造物の増加、大気汚染、電磁波の影響などで、地磁気は乱れて

おり、首都圏などでは特にケカレチ傾向が強くなっています。 

炭素埋設は、土地の「ツボ」を刺激し、イヤシロチ化する方法です。測定によ

り、地磁気の差が大きい場所を選び、直径１m 深さ１m の円柱形の穴を掘り、炭素

質を充填します。 

 

 

炭素埋設は、土地の「ツボ」を刺激し、イヤシロ地磁気は乱れており、首都圏

などでは特にケカレチ傾向が強くなっています。～３メートルの林道を造り、小

規模な機械でできる自伐林業を行っています。そのために、今年から木こりさ

んが二人、栗駒の山には常駐しています。おかげで、天然住宅の木材は、はじめ

のはじめから顔の見える材になりました。 

栗駒ではこのように様々な新しい試みを行っています。そのため、大場さん

は地元では変人扱いなんだそう。ですが、不思議なことに、持続可能な、真面

6月 26日、イヤシロチ実演＆セミナーを行いました！ 

 

「暮らし+リンク」は、天然住宅の情報や活動報告、みなさまが持っている情報

を発信し、‘‘健康的な暮らしの交流の場‘‘となることを目指して作ったニュース

レターです。 このニュースレターを通じて、皆様のお役に立てる素敵な情報を

お届けしたいと思います。ぜひ、読んで楽しんでください。 

 ご意見、ご感想、掲載希望の情報もお待ちしています！！ 

 

当日はあいにくの雨。足場の悪い中の実演

だったのですが、たくさんの方にお越しいた

だきました。 

天然住宅では住宅を建てる前の土地をイ

ヤシロチ化する「炭素埋設」をすることがあり

ます。「イヤシロチ」という言葉はあまり聞か

ないかもしれません。神社やお寺などはイヤ

シロチを選んで建てたとも言われており、今

でいうパワースポットのような場所と考える

と近いかもしれません。夏の重労働に、牛を

放って、下草を食べてもらうことで、手間を減

らし、コストカットにつなげています。 

国の施策としての大規模林業をせず、高額

な林業機械をいれず、２～３メートルの林道を

造り、小規模な機械でできる自伐林業を行っ

ています。そのために、今年から木こりさんが

二人、栗駒の山には常駐しています。おかげ

で、天然住宅の木材は、はじめのはじめから顔

の見える材になりました。 

栗駒ではこのように様々な新しい試みを

行っています。そのため、大場さんは地元で

は変人扱いなんだそう。ですが、不思議なこ

とに、持続可能な、真面目な新しい試みをしよ

うとすればするほど、伝統を踏襲した昔なが

らのやり方の応用になっていくのです。 

次に大場さんがやりたいことは、木を山か

ら下ろすのに、馬搬を使うこと。馬に乗るため

には体重制限があるそうで、そのためにダイ

エットをしているそう。 

 

実演後、住宅の中も見学をしてもらい、軽食を食べな

がら参加者の皆様とお話しました。時間がゆっくり流れ

ていて、気づけば長居をされていたのは、もしかしたら炭

埋のおかげでは？と勝手に思い、満足気なスタッフなの

でした。でいます。 

皮むき間伐もそうした取り組みのひとつ。立木の状態

で樹皮をむき、乾燥し 

笑 

 

ていて、気づけば長居をされていた

のは、もしかしたら炭埋のおかげで

は？と勝手に思い、満足気なスタッフ

なのでした。（田中竜二） 

 

 



 

■完成直前見学会 開催報告  
   

 

 
  

 
  

  

２ 

 

6月 27日、静岡県浜松市にて完成見学会を行いました！ 
 
静岡県で天然住宅が建ったのは２軒目。見学会には 30 名以上の

方々にお越しいただきました。 

H 様邸は地元の天竜杉を構造材・仕上げ材に使用しています。新月

伐採し、天日乾燥させた杉材で、つやつやと光沢があり、どっしりとし

た重厚感があります。 

見学会には、自然学校に関わる方、映画を作っている方、地元材を

扱う家具職人さん、地元工務店さんなど、地元を盛り上げようと地域

で活動をされている方々が、天然住宅とその活動に興味を抱いてく

ださって、参加してくださいました。 

またその場で自然とお互いにつながって、和やかな雰囲気の見学

会となりました。 

静岡の地で天然住宅が志を共にした人たちにとってのプラット

ホームのような役割ができた気がして、なんだか嬉しかったです。 

 

 

そしてその帰り。現在計画中の T様と打ち合わせのため「すいーと

まむ」という自然食屋さんへ移動しました。すると、先ほど見学会にこ

られていた方々と遭遇。「世間は狭いですねー」なんて言いながら本

棚を見ると「田中優」の文字がたくさん。おや？よく見るとやはりあり

ました！「天然住宅から社会を変える 30の方法」！！聞けば、H様も

T様もこちらの常連さんなのだそう。それから 9月に優さんを呼ぶの

よと。 

なんとここは、天然住宅の支店機能をもつ自然食屋さんだったの

です。（ありがとうございます） 

 

 

すでにここにあったのですね、志をつなぐ「プラットホーム」が。た。 

直会（なおらい）では、O 様と奥様の手料理を振舞っていただきま

した。縁を結ぶという意味を込めて「おむすび」をたくさんつくって下

さいました。どれもとても美味しかったです。そして、一番印象深かっ

たのは、O様からの締めのご挨拶です。 

 

「この家が、私たちの次の世代、また次の世代、そのまた次の世代

にとっての、素晴らしい生活の舞台になることを願っています」 

 

人生の本舞台は常に将来にあり。 

O様が引用された政治家、尾崎行雄の言葉です。 

まだ見ぬ遠い将来を想像し、 

 

標準プラン集ができました！ 

で活動をされている方々が、天然住宅とその活動に興味を抱いてくださって、参加してくださいました。 

またその場で自然とお互いにつながって、和やかな雰囲気の見学会となりました。静岡の地で天然住宅が志を共にした人た

ちにとってのプラットホームのような役割ができた気がして、なんだか嬉しかったです。 

そしてその帰り。現在計画中の T様と打ち合わせのため「すいーとまむ」という自然食屋さんへ移動しました。すると、先ほど

見学会にこられていた方々と遭遇。「世間は狭いですねー」なんて言いながら本棚を見ると「田中優」の文字がたくさん。お

や？よく見るとやはりありました！「天然住宅から社会を変える 30 の方法」！！聞けば、H 様も T 様もこちらの常連さんな

のだそう。それから 9月に優さんを呼ぶのよと。 

なんとここは、天然住宅の支店機能をもつ自然食屋さんだったのです。（ありがとうございます） 

 

 

すでにここにあったのですね、志をつなぐ「プラットホーム」が。しい思いを乗せた家こそ、素晴らしいものになるでしょう。工

事はまだまだ続きますが、気合を入れ直して、ともにつくりあげていきましょう！（田中竜二） 

 

たくさんの方々に健康な住まいを提供したい！安全な材料だけでできた家

を選択肢に入れてもらいたい！という想いから、いろいろな方の協力を得て、

「標準モデル」をまとめたプラン集を完成させることができました。 

ひとつひとつのプランに豊かな暮らしを想像し、「輪（わ）の家」、「櫂（かい）

の家」、「憩（いこい）の家」など、和の名前を付けました。 

18 坪～42 坪まで取り揃えており、各オプションもご用意しております。お値

段も本体工事 1,386万円～。プラン集希望の方はお問い合わせください。 

賃貸物件情報 

「健康な暮らし」が賃貸で実現！！ 

 

場所： JR中央線「三鷹」駅 徒歩 9分 

住所：三鷹市下連雀 4丁目 8階 

専有面積： 27㎡ 間取り：1DK 

家賃：70,000円 管理費込み 

 

※天然住宅仕様でリフォームされた 

マンションのお部屋です。オリジナル木

製キッチン、『暖窓（だんまど）』有り。 
             

※問合せはオーナーの山口様（電話: 

0422-44-8856)まで直接ご連絡してくださ

い。 その際、必ず「天然住宅ニュースレ

ター」を見たことを伝えてくださいね。 

天然住宅

仕様の ■天然住宅最新情報 

見学会にこられていた方々と遭遇。「世間は狭いですねー」

なんて言いながら？よく見るとやはりありました！「天然住

宅から社会を変える 30 の方法」！！聞けば、H 様も T 様も

こちらの常連さんなのだそう。それから 9月に優さんを呼ぶ

のよと。 

なんとここは、天然住宅の支店機能をもつ自然食屋さん

だったのです。（ありがとうございます） すでにここにあっ

たのですね、志をつなぐ「プラットホーム」が。（田中竜二） 

 



 

 

  

 

■天然住宅バンク近況報告 

天然住宅バンクが設立して早 5年。先日、活動 6年目がスタートしました！もともと

は、「天然住宅」を建てる方を資金面でサポートすることを目的に立ち上がった団体

でしたが、この 5 年の間にいろいろな活動を、多くの方々の支えのもと、実現するこ

とができたように思います。 

共有の森をつくろうと「コモンズの森プロジェクト」を立ち上げたり、「皮むき間伐」

という間伐手法を広げていこうと定期的に森林ツアーの開催を行ったり、生産者を支

える仕組みのひとつとして、ペレット交換カードや合鴨米交換カードを作成、販売しまし

た。震災後は募金活動や復興活動も行い、現在は「未来の当たり前プロジェクト」と題

して、エネルギーの自給に向けた新しい暮らしの提案もはじめています。 

時代の流れを汲みながら、根本には「おカネに頼らなくても豊かに暮らしていけ

る」、そんな社会の仕組みづくりを、おカネというツールを使って実現していこう、そ

んな想いを持って活動しています。今後さらに長く活動していく中で、また新たな取り

組みにもチャレンジしていくことと思います。今後もぜひ、私たちの活動に注目してい

ただければと思います。そして「共感するよ」「応援するよ」のお気持ちを、出資やボ

ランティアという形でアウトプットしていただけますと、さらにありがたく思います。 

6 年目を迎えた天然住宅バンクを、今後ともどうぞよろしくお願いします！（井上あ

いみ）頭文にもあるように、皮むき間伐＆植林ツアーはおかげさまで大盛況のもと終

了しました。ツアーの参加をきっかけに、参加者同士が交流を深めたり、その後のバン

ク主催の集まりに参加して下さった方もいらっしゃいます。ご縁に感謝です^^ 

今月は、先月に引き続き融資を１件実行しました。天然住宅での健康リフォームへの

融資です。天然住宅バンクとしては過去最長の、返済期間 10 年での融資となります。

自分たちの未来を想像するのはなかなか難しいですが、10 年後もきちんと活動を続

けていけるよう、その責任の重さを肌で感じた融資となりました。 

■9/14 （土） 天然住宅バンク総会  
 

詳細はホームページでご確認ください ■今後のイベント 

■4/20 (土) 暮らし+リンクセミナー「海の中の森づくりとは？」 

 

３ 

■4/20 (土) 暮らし+リンクセミナー「海の中の森づくりとは？」 

 

■8/3 （土）お住まい見学会＠埼玉県川口市 

 埼玉県川口市にて、お住まい見学会を開催いたします。住み始めて約 1 年半。約 20 坪の土地も形に合わせた、延べ床面

積約 28.3 坪、3LDK の四角い形の住宅です。玄関脇に設けたシューズインクローゼットや勾配天井で広々とした印象のロフト

付の居室など、見どころ満載です。代表・相根によるお話会も予定しています。10 時半～１２時、１3 時半～15 時の２部制。場所

は川口市（京浜東北線「西川口駅」徒歩圏）です。 

※9月以降の予定（近日公開）  9月 16日暮らし＋リンクセミナー（ＦＦＣ普及会さん）、10月 5日暮らし＋リンクセミナー（寺田本

家さん）、暮らしリンクセミナー（吉田俊道さん日程調整中）、12 月栗駒伐採ツアーなどワクワクする企画をたくさん用意していま

す。たくさんのご参加お待ちしています。 

バンクよりお知らせ 

天然住宅バンクでは、組合員を随

時募集しています。私たちの活動

に興味を持っていただける方、まず

はホームページをご覧ください。 

http://www.tennenbank.org/ 

 

活動の詳細、出資方法についても

こちらに記載しています。 

 

【次回の天然住宅バンクミーティン

グのご案内】 

 

■日時 8月 12日（月） 

午後 7時～午後 9時 30分 

■場所 新宿 ASKビル 4F会議室 

（東京都新宿区歌舞伎町 2－19－

13 ） 

■参加費 無料 

■申込み先 

http://tennen.org/bankentry.html 

または、info@tennenbank.org 

まで。 

 

※途中参加・退席も可能です。 
 

ただければと思います。そして「共感するよ」

「応援するよ」のお気持ちを、出資やボラン

ティアという形でアウトプットしていただける

と、さらにありがたく思います。 

6 年目を迎えた天然住宅バンクを、今後とも

どうぞよろしくお願いします！（井上あいみ） 

東京都三鷹市にて、完成直前見学会を開催いたします。以前、このニュースレターでも上棟式の報告をさせていただいた、

新板倉工法で建築したお住まいです。通常の筋交い工法の 2.8 倍の木材を使用しています。延べ床面積約 22.5 坪、3LDK の

お住まい。土地はイヤシロチ化し、内装の仕上げは調湿効果の高い貝てき漆くいを使用しています。代表・相根によるお話会

も予定しています。10時半～１２時、１3時半～15時の２部制。場所は三鷹市（JR中央線「三鷹駅」徒歩圏）です。 

工法：木造(新板倉工法) 

  

＊＊＊＊ 

  

天然住宅が設立して 5年目となりました。 

首都圏を中心に、これまで多くのお客様に家を建てていただきました。 

「いつか、いろんな物件をご案内できるツアーができたらいいなぁ」と思っていましたが、 

今回千葉県にてその夢を叶えることができることになりました！ 

  

７月２７日（土）、千葉県市川市にて、構造見学会とお住まい見学会を開催いたします。 

ふたつの物件は徒歩 5分ほどの距離にあります。 

まずはじめは構造見学会で天然住宅のこだわりをたっぷりとご覧いただき、 

移動後に実際に住まわれている天然住宅（築 2年）を体感いただきます。 

代表・相根によるお話会も予定しています。 

  

建主様のご厚意による、またとない機会です。 

是非お誘い合わせの上、多くの方にご参加いただければと思います。 

よろしくお願いいたします。 

■8/２７ (土）完成直前見学会＠東京都三鷹市 
 

阿佐ヶ谷ロフトにて、岡山で電気を自給し、オフグリッドで生活する田中優と自給生活を可能にさせた高性能バッテリーシス

テム（パーソナルエナジー）を開発した慧通信技術工業の粟田さんをお招きし、トークセッションしてもらいます。また、パーソ

ナルエナジーを使用した音楽ライブも行います！！時間は 17時からの予定です。 

  

天然住宅が設立して 5年目となりました。 

首都圏を中心に、これまで多くのお客様に家を建てていただきました。 

「いつか、いろんな物件をご案内できるツアーができたらいいなぁ」と思っていましたが、 

今回千葉県にてその夢を叶えることができることになりました！ 

  

７月２７日（土）、千葉県市川市にて、構造見学会とお住まい見学会を開催いたします。 

ふたつの物件は徒歩 5分ほどの距離にあります。 

まずはじめは構造見学会で天然住宅のこだわりをたっぷりとご覧いただき、 

移動後に実際に住まわれている天然住宅（築 2年）を体感いただきます。 

代表・相根によるお話会も予定しています。 

  

建主様のご厚意による、またとない機会です。 

是非お誘い合わせの上、多くの方にご参加いただければと思います。 

よろしくお願いいたします。 



    

 

  
  
  

 

 

 

４ 

■天然住宅ものがたり～私の生き方×暮らし方～ 

大田区羽田 陶山絵美子さん 自然素材が身近にあった暮らし 

普段は石油系化学物質を使わない安全な素材で作った化粧品「シナリー化粧品」の販売を

している陶山さん。天然住宅の前進「アンビエックス」を初めて知ったのは、今からもう 10 年

前、2003 年のことでした。「職場の機関誌で、相根さんのインタビュー記事を読んだんです。そ

のすぐ後に本社主催のセミナーで相根さんの話を聞きました。その時思ったんですよね、家を

建てるならここにお願いしたい！」と。 

実は天然住宅のお客様には、陶山さんと同じシナリーの販売をしている方が多くいらっしゃ

います。「人にやさしい、環境に配慮したものづくり」という共通点のおかげで、多くを語らなく

ても分かり合える、そんな関係をどのお客様とも築いてくることができました。 

陶山さん自身、この世界に入ったきっかけは何だったのでしょうか。 

「高校卒業を控えた 18 歳の時、進学にあたり化粧品選びに悩んでいました。たまたま友人

のお母さんが、今販売している化粧品の前身にあたるものを扱っていて、どうせ使うなら肌に

いいものを選びなさいと、進められるがまま使い始めたんです。でも当時はシャンプーにして

も香りが良くなくて…いいものだと分かっていても、ちょくちょく浮気をしていました。でも出

産を機にそれもなくなったんです。子どもたちの体に取り入れるものに責任を持ちたいとい

う気持ちが強まったからだと思います」。 

家づくりと化粧品に共通するもの 

そんな陶山さんにとって、天然住宅で家を建てるのは自然な流れだったのかもしれません。

シナリーと天然住宅の共通点についてこんな話をして下さいました。 

「基礎（素材）を疎かにしないところです。家づくりも化粧品も本質は同じだと思うんです。

見た目がきれいなものが本当にいいものとは限らない。目に見えない部分にこそこだわる。

そこが信用できると思いました」。 

それから年月を経て、天然住宅を建てられた陶山さん。これまでたくさんの見学会開催にご協力いただいています。そこ

にはある想いがありました。 

「天然住宅にはモデルハウスがないですよね。でも家の購入を考えている人は実物を見たいだろうし、天然住宅の良さは

体感してもらうのが一番。だからできるだけ協力したいと思っています。それが社会貢献にもつながるような気がして」。 

陶山さんにとって家づくりは、仕事はもとより、自身の生き方に通じる考えに根付いたものでした。そんな陶山さんの夢は

「天然住宅が本当に長寿命住宅だということを、子供たち、そして孫たちに証明してもらうこと」。自分たちの代では残念な

がら見届けることができないけれど、とにかく長く継いでいってほしいと笑顔で話して下さいました。 

陶山さんってどんな人？ 

天然住宅にとっても思い

出深い、記念すべき第 1

号目のお客様です。2010

年 2 月、大田区羽田にて

天然住宅を建てられまし

た。ご主人と実のご両親、

男の子 3 人の計 7 人家

族。これまでで一番多く、

見学会の開催にご協力い

ただいています。 

天然住宅スタッフより 

気軽に何でもお話することのできる陶山さん。時々個人的にメールのやりとりをさせて

いただくこともあります。3 人の、かなりやんちゃな息子さんたちのお母さんということ

もあってか、見た目からは想像もつかないほどパワフルな方です。いつでも自然体であり

ながら、芯の強さを持っている人、今回改めてお話を伺いそう感じました。（井上あいみ） 

★こちらの連載はホームページにも掲載予定です。

次号もお楽しみに！ 


